



“Universidad del Sureste”

Turno matutino.

Fundamentos de Fauna Silvestre

Enfermedades en Tortugas.

Presenta:

Omar Isaí de la Cruz Paredes

Octavo Cuatrimestre ‘U’.

Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Catedrático:

MVZ. Roberto Sedano

19 de marzo de 2020

Tapachula, Chiapas, México.

Enfermedades en tortugas

Diarrea y estreñimiento

Ambos trastornos del tránsito intestinal están causados por una mala alimentación. En el caso de la diarrea, ésta suele deberse a un caso de sobre alimentación, a un exceso de fruta y verdura o a la ingesta de un alimento en mal estado.

Para tratar el estreñimiento, además de realizar las correcciones dietéticas correspondientes, podemos ofrecerle a nuestra tortuga un baño de agua templada que cubra la parte baja del caparazón.

Para tratar y prevenir la diarrea es importante mantener el agua del acuario limpia y ser cuidadosos con la higiene de nuestra tortuga, disminuir el aporte de agua a través de la alimentación .

Problemas oculares

Las tortugas son muy susceptibles frente a las infecciones oculares y podremos advertirlas de forma muy fácil si observamos en nuestra tortuga los ojos cerrados e hinchados, además de falta de apetito.

La causa suele ser un déficit de vitamina A o bien el agua sucia. Como primer tratamiento debemos proceder a una limpieza ocular con suero fisiológico, 2 veces al día.

Si no se observa mejoría debemos acudir al veterinario para que éste decida si es necesario un tratamiento antibiótico y/o un complemento nutricional a base de vitamina A.

Piramidismo

El piramidismo afecta a las tortugas de tierra y se trata de un trastorno que se percibe muy fácilmente a través del caparazón, ya que el caparazón se engrosa y se eleva, en los casos más graves, puede llegar a ser un problema muy severo para las tortugas.

Esta afección se relaciona directamente con una mala alimentación, aunque la falta de humedad y exposición solar así como las enfermedades endocrinas también pueden causar piramidismo.

Si bien el piramidismo no tiene tratamiento, la evaluación veterinaria temprana será muy importante para reducir esta afección y mejorar la calidad de vida de la tortuga.

Lesiones de caparazón y patas

Las tortugas pueden dañarse por caídas, rasguños o mordeduras, si es que conviven con otros reptiles herbívoros.

Si la tortuga presenta simplemente un rasguño, bastará con limpiar la zona con agua y jabón neutro, para desinfectarla posteriormente con una solución de yodo disuelta en agua.

Si la herida es profunda, es imprescindible acudir al veterinario con la mayor antelación posible.